

SEGURO DE VIDA FAMILIAR

NOS OCUPAMOS DE TU SEGURIDAD  
Protege lo que más te importa, tu vida y la seguridad de tu familia

ORGANIZAN:

CINEMAX DIGITAL ESCAV  
escuela superior de comunicación audiovisual

CAJA RURAL DE GRANADA

# GranadaDigital

Jueves, 27 de Mayo de 2010, 10:25

- [Local](#)
- [Provincia](#)
- [Andalucía](#)
- [Nacional](#)
- [Internacional](#)
- [Economía](#)
- [Deportes](#)
- [Sucesos](#)
- [Cultura](#)
- [Universidad](#)
- [Sociedad](#)
- [Gente](#)
- [Comunicación](#)
- [Esco GD](#)

DEPÓSITO UNIÓN

El depósito que crea  
**fuertes lazos contigo**

40 aniversario

CAJA RURAL DE GRANADA  
Estamos por ti

RBE nº 1729 / 10

[Granada](#) | [Universidad](#)

La investigación sigue desarrollándose en Bolivia

## El programa de análisis de ADN creado en Granada permite reunir con sus familias a 13 niños haitianos sacados del país

Miércoles, 26/05/10 9:47

Redacción GD

**25 menores haitianos fueron trasladados a Bolivia** tras el terremoto del pasado mes de enero, acompañados por personas que no pudieron acreditar relación de parentesco. **Las sospechas policiales evitaron su tránsito a Brasil o a Argentina.** De ellos, **13 han regresado con sus familias tras su identificación genética**, posible gracias al desarrollo por la Fiscalía General boliviana de DNA-PROKIDS, **programa creado en la Universidad de Granada.**

Según explica la UGR en una nota, las grandes catástrofes naturales ocasionan todo tipo de tragedias incluidas las separaciones familiares. Tras el terremoto sufrido por Haití el pasado 12 de enero algunas de las mafias del tráfico de seres humanos aprovecharon la catástrofe para sacar a menores de la isla.

En enero pasado, vía Lima, llegó a Santa Cruz de la Sierra (Bolivia) un grupo de más de setenta personas procedentes de Haití. Problemas de visado impidieron que pudieran seguir viaje a Brasil o a Argentina. Las sospechas de la policía boliviana condujeron a una investigación a fondo que pudo comprobar que 25 de los menores que integraban el grupo no iban acompañados de familiares. En febrero, algunos de los niños empezaron a ser reclamados por sus familiares desde Haití.

¿Qué hacer? Las Fiscalía General del Estado de Bolivia requirió la colaboración del Laboratorio de Genética Forense del Instituto de Investigaciones Forenses boliviano, que aplicó el protocolo de actuación de DNA-Prokids. El resultado de la investigación genética no deja lugar a dudas: los ocho familiares (siete madres y un padre) que reclamaban a 13 de los menores los han podido recuperar gracias a la identificación por ADN (dos madres reclamaban a dos niños cada una, una madre reclamaba a tres niños, cuatro madres reclaman a un solo hijo cada una, un padre reclama a dos niños).

Aun no han podido identificarse 12 de los niños, por lo que permanecerán en Bolivia hasta que se produzca su identificación o sean entregados al gobierno haitiano.

**La investigación policial y judicial para esclarecer los hechos sigue desarrollándose en Bolivia.**

### Protocolo DNA-Prokids

Ante casos como el descrito, que apuntan a la sospecha de tráfico de seres humanos, **la Universidad de Granada propuso la creación del programa DNA-Prokids en 2004**. En 2010 el programa se ha extendido a 15 países del mundo, y son ya cerca de 250 las identificaciones positivas que han contribuido a reunificaciones familiares, gracias al uso de un instrumento extremadamente eficaz contra el tráfico de menores: el análisis del ADN.

Actualmente, la Universidad de Granada y la Universidad del Norte de Texas colaboran estrechamente en el proyecto, gracias a donaciones privadas de EE.UU. (Life Technologies) y de España (Santander/F.M. Botín, BBVA y CajaGranada) y del apoyo del Gobierno de España (MAEC) y de autoridades de diversos países.

DNA-Prokids ha establecido un protocolo de actuación estricto para la identificación de menores sin familia conocida y de familiares que hayan denunciado una desaparición.

Más sobre DNA-Prokids: [www.dna-prokids.org](http://www.dna-prokids.org)

**Enviar esta noticia a ...**

Valore este artículo

☆☆☆☆☆ (Aún no hay valoraciones)

### Agregue su comentario

Su Nombre (requerido)

Su Correo Electrónico (no será publicado) (requerido)

Su Sitio web

Granada Digital no se hace responsable de los comentarios expresados por los lectores y se reserva el derecho de recortar, modificar e incluso eliminar todas aquellas aportaciones que no mantengan las formas adecuadas de educación y respeto. De la misma forma, se compromete a procurar la correcta utilización de estos mecanismos, con el máximo respeto a la dignidad de las personas y a la libertad de expresión amparada por la Constitución española.

[RSS](#)

**Recibe los titulares en tu correo electrónico:**